Culte de la rentrée EPUdf Antibes

(Dimanche 18 Septembre 2022)

Textes proposés: Amos 8.4-7/1 Timothée 2.1-8/Luc 16. 1-13

PRELUDE: A TOI LA GLOIRE! 471 https://video.link/w/J8g3d

ACCUEIL - SALUTATION-INVOCATION

Soyez les bienvenus à ce rendez-vous fraternel, en ce dimanche fête qui nous permet de venir vers le Seigneur par nos louanges, notre adoration et nos prières.

Dieu nous accueille tel que nous sommes avec nos désirs et nos attentes.

Il se réjouit de nous voir réunis ici dans sa maison en son nom.

Nous recevons de lui la grâce, la joie et la paix, dans notre cœur et dans notre vie.

Il nous donne son Saint Esprit pour illuminer nos cœurs.

Que ce culte - fête soit signe et témoignage de son amour et du salut qu'il nous donne en son fils Jésus Christ.

Entrons dans la présence de Dieu avec nos chants et nos louanges (debout)

Spontané 201: https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur, Pour t'offrir la louange de nos cœur. Alléluia, Alléluia. Crions notre joie au Dieu vivant. Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant. Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur, Pour t'adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE: Psaume 113

1 Louez l'Éternel! Serviteurs de l'Éternel, louez, Louez le nom de l'Éternel! 2 Que le nom de l'Éternel soit béni, Dès maintenant et à jamais! 3 Du lever du soleil jusqu'à son couchant, Que le nom de l'Éternel soit célébré! 4 L'Éternel est élevé au-dessus de toutes les nations, Sa gloire est au-dessus des cieux. 5 Qui est semblable à l'Éternel, notre Dieu? Il a sa demeure en haut; 6 Il abaisse les regards Sur les cieux et sur la terre. 7 De la poussière il retire le pauvre, Du fumier il relève l'indigent, 8 Pour les faire asseoir avec les grands, Avec les grands de son

peuple. **9** Il donne une maison à celle qui était stérile, Il en fait une mère joyeuse au milieu de ses enfants. Louez l'Éternel!

Chant indiqué 81 : Que nos chants joyeux (1,2,3,8) https://video.link/w/hrg3d

VOLONTE DE DIEU: (assis)

Ecoutons comment Dieu veut être servi:

Ecoute Israël, le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur.

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout cœur, de tout ton âme, de toute ta pensée et de toute ta force.

C'est la première et le grand commandement.

Et voici le second qui lui est semblable :

Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Aucun autre commandement n'est plus grand que ces deux-là.

La loi du Seigneur nous conduit à la repentance. Reconnaissons humblement que nous sommes pécheurs.

Prions:

Seigneur, nous avons préféré nos désirs à ta volonté : nous avons travaillé pour nous plus que ton Royaume. Nous nous sommes aimés nous-même, plus que nous n'avons aimé notre prochain et toi-même.

Pardonne-nous Seigneur de n'avoir pas changé, de nous être si souvent repentis en vain.

Toi qui nous connaît mieux que nous même, toi qui nous aime en dépit de tout, change notre volonté. Et avec ton pardon, accorde-nous la force et la joie de mieux t'aimer et te servir.

Par Jésus Christ ton Fils, notre Sauveur. Amen

Spontané: 407-1 <u>mélodie et paroles</u>

Seigneur reçois, Seigneur pardonne notre misère et nos péchés. Et ce pardon que tu nous donnes, enseigne-nous à le donner. Oh mon Dieu, mon Seigneur, moi Roi, ait pitié ait pitié de moi.

ANNONCE DU PARDON:

Pour entendre la parole de grâce et de pardon, je vous invite à vous

lever

Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle. (Jn 3,16)

Bien- aimés, Dieu nous accueille tels que nous sommes. Il nous réconcilie, avec nos sœurs et nos frères et il nous réconcilie avec nous-même. Il nous relève et nous envoie pour que nous soyons des hommes et des femmes de foi et de liberté.

Soyez confiants et soyons dans la joie car en Jésus Christ nos péchés sont pardonnés. Alléluia.

Chantons notre reconnaissance au Seigneur.

Spontané: 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus! Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur, je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

PRIERE D'ILLUMINATION:

Seigneur nous allons écouter ta Parole. Ta parole est pour nous ferment du Royaume et germe d'espérance. Par ton esprit Seigneur, donne-nous d'être ouverts, attentifs et réceptifs au message de Vie, au message de l'Evangile que tu veux nous transmettre aujourd'hui. Fait que ta Parole soit reçue avec simplicité et avec joie. et qu'elle nous fasse porter les fruits que tu attends. Par Jésus Christ nous te le demandons. AMEN

Lectures:

Amos 8.4-7

<u>4</u>Écoutez ceci, vous qui dévorez l'indigent, Et qui ruinez les malheureux du pays! <u>5</u>Vous dites: Quand la nouvelle lune sera-t-elle passée, Afin que nous vendions du blé? Quand finira le sabbat, afin que nous ouvrions les greniers? Nous diminuerons l'épha, nous augmenterons le prix, Nous falsifierons les balances pour tromper; <u>6</u>Puis nous achèterons les misérables pour de l'argent, Et le pauvre pour une paire de souliers, Et nous vendrons la criblure du froment.

<u>7</u>L'Éternel l'a juré par la gloire de Jacob: Je n'oublierai jamais aucune de leurs oeuvres.

1 Timothée 2.1-8

<u>1</u>J'exhorte donc, avant toutes choses, à faire des prières, des supplications, des requêtes, des actions de grâces, pour tous les hommes,

<u>2</u>pour les rois et pour tous ceux qui sont élevés en dignité, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté.

3Cela est bon et agréable devant Dieu notre Sauveur,

<u>4</u>qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. <u>5</u>Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus Christ homme.

<u>6</u>qui s'est donné lui-même en rançon pour tous. C'est là le témoignage rendu en son propre temps,

<u>7</u>et pour lequel j'ai été établi prédicateur et apôtre, -je dis la vérité, je ne mens pas, -chargé d'instruire les païens dans la foi et la vérité.

<u>8</u>Je veux donc que les hommes prient en tout lieu, en élevant des mains pures, sans colère ni mauvaises pensées

Cantique indiqué 208 : C'est toi Seigneur qui nous unis (1,3) https://video.link/w/wug3d

Luc 16. 1-13

<u>1</u>Jésus dit aussi à ses disciples: Un homme riche avait un économe, qui lui fut dénoncé comme dissipant ses biens.

<u>2</u>Il l'appela, et lui dit: Qu'est-ce que j'entends dire de toi? Rends compte de ton administration, car tu ne pourras plus administrer mes biens.

<u>3</u>L'économe dit en lui-même: Que ferai-je, puisque mon maître m'ôte l'administration de ses biens? Travailler à la terre? je ne le puis. Mendier? j'en ai honte.

<u>4</u>Je sais ce que je ferai, pour qu'il y ait des gens qui me reçoivent dans leurs maisons quand je serai destitué de mon emploi.

<u>5</u>Et, faisant venir chacun des débiteurs de son maître, il dit au premier: Combien dois-tu à mon maître?

<u>6</u>Cent mesures d'huile, répondit-il. Et il lui dit: Prends ton billet, assieds-toi vite, et écris cinquante.

<u>7</u>Il dit ensuite à un autre: Et toi, combien dois-tu? Cent mesures de blé, répondit-il. Et il lui dit: Prends ton billet, et écris quatre-vingts.

<u>8</u>Le maître loua l'économe infidèle de ce qu'il avait agi prudemment. Car les enfants de ce siècle sont plus prudents à l'égard de leurs semblables que ne le sont les enfants de lumière.

<u>9</u>Et moi, je vous dis: Faites-vous des amis avec les richesses injustes, pour qu'ils vous reçoivent dans les tabernacles éternels, quand elles viendront à vous manquer.

<u>10</u>Celui qui est fidèle dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes, et celui qui est injuste dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes.

11Si donc vous n'avez pas été fidèle dans les richesses injustes, qui vous confiera les véritables?

12Et si vous n'avez pas été fidèles dans ce qui est à autrui, qui vous donnera ce qui est à vous?

13 Nul serviteur ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l'un et aimera l'autre; ou il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir Dieu et Mammon.

PREDICATION

Où se trouve la vraie richesse?

Après les trois paraboles entendues dimanche dernier, celle du fils prodigue, de la drachme et de la brebis perdue, paraboles qui parlent de la miséricorde de Dieu et de l'immensité de sa joie quand il s'agit du retour d'un enfant qui s'est éloigné de lui, et qui a retrouvé le chemin de la maison. Paraboles par lesquelles Jésus invite à la joie ceux qui trouvent scandaleux et irraisonnables de voir Jésus avec les païens, les pêcheurs et les gens de mauvaises vie.

Aujourd'hui une autre parabole nous est proposée. Et cette parabole comme Luc, l'auteur de l'Evangile l'a bien précisé, Jésus l'a adressée aux disciples. Donc à ceux qui ont déjà répondu à son appel et ont décidé de le suivre. Il a choisi cette parabole pour les enseigner, pour les instruire sur comment le suivre et le servir.

C'est une histoire assez curieuse, assez étrange , assez contradictoire, moi-même j'ai eu de la difficulté à la comprendre et à l'interpréter, mais que Dieu nous vienne en aide pour la compréhension du message par l'esprit saint.

En effet la parabole parle d'un économe qui est accusé d'escroquerie, de mauvaise gestion, mais finalement malgré sa mauvaise réputation, il a reçu l'éloge de son employeur, de son patron. Pourquoi cette éloge ?

En fait, après avoir entendu les différentes accusations le concernant, le maitre l'a convoqué et lui a demandé un compte rendu de sa gestion, et même, le maitre a décidé de son licenciement.

Il sera licencié donc il va se trouver dans la rue sans boulot. Qu'est ce je vais faire se dit-il. Qu'est-ce que je vais devenir ? Piocher la terre je n'en serai pas capable, mendier c'est pas possible, c'est honteux. Puis finalement, il sait ce qu'il va faire. Il a fait venir tout ceux qui sont en dette envers son maitre. A l'époque une grande partie de la population sont des paysans, des cultivateurs. Et quand on est en difficulté, et quand on emprunte de l'argent pour vivre, on peut payer sa dette avec les produits de la terre. Ceux qui cultivent des blés, mettront des blés de coté pour payer leur dette, ceux qui ont des oliviers des arbres fruitiers, couvrent leur dette par les différents produits de la terre qu'ils peuvent mettre en valeur.

Et l'économe qu'est-ce qu'il a fait ? Il a appelé tous ceux qui ont emprunté de l'argent auprès de son employeur, de son entreprise. Puis il a réduit leur dette.

Celui qui doit 100 sacs de blés, il a dit écris 80. Celui qui doit 100 jarres d'huile, il l'a réduit de moitié. Ainsi de suite, il a fait des réductions à beaucoup de gens endettés. Pourquoi a-t-il agit

ainsi? Qu'est-ce qu'il gagne en diminuant la dette des débiteurs de son maitre? Pour que ces gens se souviennent de lui quand le moment arrivera pour lui d'être en difficulté?

Et c'est ici que l'histoire prend une autre tournure et devient plus intéressante et étonnante. Pourquoi? Parce que l'employeur au lieu de se fâcher ou au lieu de manifester un mécontentement contre le gérant, il lui fait un éloge. Pourquoi un éloge pour quelqu'un qui n'est pas honnête dans sa gestion, qui n'œuvre pas en faveur de son employeur, de son patron? En quoi le maitre lui fait-t-il éloge? De sa mauvaise gestion? de son habilité à détourner les fonds? On l'a accusé de mauvaise gestion mais est-ce **vrai** ce qu'on dit de lui? Ce que l'on sait, c'est que une fois que cela arrive à l'oreille de son patron, celuici a tout de suite pris la décision de le licencier. Et en même temps, il lui a demandé aussi un compte rendu de sa gestion.

Nous devons savoir que à l'époque, à celle de l'empire romain, les gérants, les gestionnaires, je ne sais pas trop pour les collecteurs d'impôts, peut-être pour eux aussi, n'ont pas de salaire fixe. Ils comptent et prennent leur salaire en fonction du nombre d'affaires qu'ils ont réussi à faire. Donc seulement eux savent ce qui leur revient et ce qui doit revenir à leur maitre.

Donc ce gérant, devant laisser son poste d'administrateur, et devant rendre compte de sa gestion à son employeur, du coup prend une nouvelle stratégie dans sa gestion. Il agit en faveur de ceux qui sont en dette envers son maitre en diminuant d'une manière considérable ce qu'ils doivent rendre à son maitre. De ce fait, il ne lui reste presque rien pour son salaire, tout ce qu'il reçoit de ces dettes doit revenir à son maitre. Donc ce qu'il gagne dans cette démarche, c'est la sympathie de ceux envers qui il s'est montré miséricordieux en espérant leur miséricorde quand viendra le jour où il sera en difficulté. Et finalement sa gestion a été appréciée par son maitre. Le mécontentement à cause de l'accusation est changé en éloge parce que finalement il a découvert un bon gestionnaire qui ne pense pas seulement à ce qu'il gagne aujourd'hui mais pense aussi en cas de manque à son avenir.

Il va être destitué de son poste d'administrateur, il n'a pas cherché à profiter de la situation pour accumuler le maximum d'argent et de biens, ce que d'autres administrateurs auraient fait à sa place, chercher d'autres moyens pour gagner **plus** avant de quitter le poste. Non il a arrêté de chercher à gagner des profits matériels, ce qu'il a cherché c'est la relation et l'amitié. Et c'est le pourquoi de l'éloge de son maitre. Il a su distinguer la vraie richesse. La richesse qui ne se tarit pas et qui ne s'use pas avec le temps. Richesse basée sur la relation, l'entraide et l'amour du prochain. Oui il est vraiment intelligent parce qu'il sait que ceux qu'il a aidé ne vont pas oublier ce qu'il a fait. Pourtant c'est là aussi que doivent se distinguer les enfants de Dieu. Les enfants de Dieu, les enfants de lumière font du bien non pas dans le but d'être récompensés mais dans le sens

du service et dans le but de plaire à Dieu. Les enfants du monde font des bonnes œuvres pour leur propres intérêts, mais pour les enfants de Dieu c'est leur foi en Dieu et leur obéissance à sa parole qui les poussent à faire du bien.

L'association d'entraide dans laquelle notre communauté s'est engagée, et dans laquelle nous sommes tous engagés d'une manière ou d'une autre, est notre réponse à l'appel de Dieu à venir en aide aux pauvres, aux veuves et aux orphelins. L'entraide c'est la mise en pratique de la parole de Dieu. C'est ce que nous avons partagé dans notre réflexion lors de la réunion de l'entraide de la semaine passée. La religion pure et sans tache devant Dieu notre Père consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leur afflictions et à se préserver des souillures du monde selon (Jacques 1.2).

Pourquoi la pure religion c'est d'aider les pauvres ? Parce que les pauvres ne peuvent pas te rendre ce que tu leur donnes.

Ce que cet homme a fait est complètement dans la logique humaine. Il se sert de l'argent pour se faire des amis pour que ceux-ci puissent l'aider au moment voulu. Mais les enfants de Dieu ne se trouvent pas dans cette logique. Ça peut être une piste d'interprétation pour comprendre ce qui est écrit dans la deuxième partie du verset 8 disant : les enfants du siècle sont plus prudents à l'égard de leurs semblables que ne le sont les enfants de lumière.

Pour les enfants de lumière, ce qui les motivent dans leurs actions c'est l'amour de Dieu qu'ils déclinent dans l'amour du prochain. Ils ne font rien dans le but d'avoir un profit particulier. Mais dans le but de rendre témoignage de l'amour de Dieu.

Lisons ce qui est écrit dans Luc 6.33-35: Si vous faites du bien à ceux qui vous font du bien, quel gré vous en saura-t-on? Les pécheurs aussi agissent de même. Et si vous prêtez à ceux de qui vous espérez recevoir, quel gré vous en saura-t-on? Les pécheurs aussi prêtent aux pécheurs, afin de recevoir la pareille. Mais aimez vos ennemis, faites du bien, et prêtez sans rien espérer. Et votre récompense sera grande, et vous serez fils du Très Haut.

Donc si nous sommes des enfants de Dieu, nous devons pouvoir nous démarquer de ceux qui n'ont pas confiance en Dieu par rapport à la richesse.

Au verset 11 Jésus parle de la richesse injuste et de la richesse véritable. Si les enfants de ce siècle courent vers l'argent, vers la richesse matérielle, vers la richesse mondaine, les enfants de Dieu, les enfants de lumière sont en quête d'autres valeurs et d'autres richesses. Ils ne se ruent et ne se tuent pas pour les richesses mondaines, mais pour la richesse que Dieu leur a préparé et leur a déjà donné. Quelle est cette richesse que Dieu nous a donné, si tu es son enfant qu'est-ce que tu penses qu'il va te donner, qu'est-ce qu'il te donne comme valeur et héritage? Eh bien tout ce qui le concerne il veut nous donner. Sa bonté, sa justice, sa bienveillance, sa clémence, sa longanimité....., tout ce qui est à lui, tout ce qui le caractérise. C'est son esprit qu'il veut

nous donner. En Jean 1. 12 il est écrit : à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné (là on parle de la Parole vivante de Dieu) le pouvoir de devenir enfants de Dieu, les quels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais (de la volonté) de Dieu.

Et qu'est ce qui fait ou qu'est-ce qui atteste que nous sommes enfants de Dieu ? C'est l'Esprit même de Dieu qui rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu dit Paul dans son épître aux Romains. (Rom 8.16)

Et l'esprit de Dieu, **en nous**, avec tout ce qu'il apporte comme fruits et nous donne comme héritage fait de nous des enfants de Dieu. Nous savons quels sont les fruits de l'esprit. Dans l'épître de Paul aux galates, voici ce qui est écrit : *le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance*.

Ce sont des attributs de Dieu, dans lesquels il veut nous voir vivre et grandir. C'est la richesse et l'héritage qu'il veut nous attribuer et qu'il veut apporter au monde entier. Ce monde dans lequel il veut faire advenir, jour après jours, son royaume avec toutes sa beauté, sa plénitude et sa richesse.

Ce qui ne veut pas dire que nous méprisons l'argent, la richesse, les biens matériels, la science, la connaissance et tous les biens de ce monde. Non - Dieu nous les a donné pour que nous les gérions non pas pour faire ce que nous voulons, pour notre plaisir mais pour l'honorer et pour le servir. Comment ?

les utiliser dans le but de l'avancement de son règne, c'est-à-dire dans le but de rendre témoignage de son amour....c'est ce que Jésus a dit au verset 9 de notre chapitre : Faites-vous des amis avec les richesses injustes, pour qu'ils vous reçoivent dans les tabernacles éternels ou dans les demeures éternelles.

C'est vrai que si nous donnons trop importance à l'argent, à la richesse mondaine, nous risquons d'en être esclave. Nous pouvons perdre de vue ce qui est essentiel. Ce qui peut donner sens à notre existence.

Bien aimes Dieu nous donne la liberté. Et cette liberté il nous la donne pour pouvoir l'aimer et le servir. Mais très souvent au lieu de l'aimer et de le servir, nous servions Mammon parce que nous nous y trouvons beaucoup plus de plaisir, parce que avec Mammon, avec l'argent on peut tout. Avec Mammon on peut faire tout ce que l'on veut sauf la volonté de Dieu, parce que avec Mammon au cœur on n'est plus capable d'aimer ni Dieu ni son frère. Avec Mammon au cœur, il n'y a plus de place pour aucun autre, il n'y a pas de place que pour son ego. C'est la raison pour laquelle Jésus dit : vous ne pouvez servir Dieu et Mammon.

Le passage du livre d'Amos que nous avons lu tout à l'heure montre qu'est-ce que nous sommes capables de faire en devenant esclave de Mammon : ils disent : *Quand finira le sabbat, afin que nous ouvrions les greniers? Nous diminuerons l'épha, nous augmenterons le prix, Nous falsifierons les*

balances pour tromper; Puis nous achèterons les misérables pour de l'argent, Et le pauvre pour une paire de souliers, Et nous vendrons la criblure du froment. C'est l'exemple que nous donne le péricope du jour, mais autour de nous, nous voyons, nous entendons à travers les différents réseaux des vols, des meurtres, de l'escroquerie la violence , la guerre à cause de l'égoïsme et de l'amour de l'argent.

Bien aimés, l'Evangile d'aujourd'hui nous appelle à être des serviteurs fidèles. Fidèles dans la gestion de tous les biens que Dieu nous a confiés. Le temps, l'argent, l'amitié, la santé, la liberté; vous savez tous les dons que Dieu vous a donnés. Que nous puissions les utiliser en tout ce qui peut nous faire grandir et progresser en tant que enfants de lumière, enfants de Dieu. Investissons toutes nos richesses pour tout ce qui est bien et pour tout ce qui peut rendre gloire à Dieu. En Proverbes 4,7b voici ce qui est écrit : avec tout ce que tu possèdes, acquiers l'intelligence.

L'intelligence dans le langage biblique c'est la science fondée sur la connaissance de Dieu. D'ailleurs toujours dans le livre des proverbes (Prov 1,7) il est écrit : la crainte de l'Eternel est le commencement de la sagesse.

Donc pour la jeunesse n'ayez pas peur de vous investir pour le Seigneur. Votre temps, votre force, votre talent, votre intelligence, mettez-les au service du Seigneur, il sait comment les fructifier. Plus nous sommes attentifs à ce que Dieu veut nous apprendre, à ce qu'il veut faire de notre vie, sans cesse il nous emmène à découvrir l'immensité de sa bonté et de son amour. Et c'est la richesse qu'il veut nous laisser comme héritage. Héritage que nous pouvons déjà bénéficier ici et maintenant dans notre vie sur cette terre jusque dans la plénitude et dans l'éternité du royaume de Dieu. Parce que un jour avec le Seigneur c'est comme une éternité.

Que chacun de nous puisse goûter d'orge et déjà cette richesse et cette plénitude que nous avons en Dieu par son Fils Jésus Christ, mort et ressuscité pour nous.

Que notre communauté soit enrichie de la richesse et de l'héritage provenant de Dieu toute au long de cette année que nous lançons aujourd'hui avec ce culte fête de rentrée.

Amen.

JEU D'ORGUE

Chant indiqué 614 : Tu es là au cœur de nos vies https://video.link/w/P1g3d

CONFESSION DE FOI

Rassemblés et confirmés par la parole de Dieu, ensemble nous allons confirmer notre foi

Nous croyons en Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, qui se fait homme pour que nous ayons pardon, joie et salut.

Nous croyons qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de la résurrection.

Nous croyons qu'il reviendra dans la puissance et la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui nous croyons en Dieu notre Père, qui nous prends comme ses enfants et nous aime comme il aime Jésus Christ.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui agit en notre esprit et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu, qui guide l'Eglise par sa Parole et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Nous croyons l'Eglise Universelle, visible et invisible, pècheresse et pardonnée. Nous croyons que nous sommes tous liés à Jésus Christ.

Nous croyons que le Royaume de Dieu est notre commune espérance. Amen.

Spontané: 821 Aec https://video.link/w/foivd
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.
Comme au commencement aujourd'hui toujours,

Et d'Eternité en éternité, Amen

Annonce et offrande

Officiant(e): Voici le moment de l'offrande. Nous pouvons, par notre don, manifester que le Christ est vraiment le Seigneur de nos vies et de nos biens.

PRIERE POUR L'Offrande : Père, accepte notre offrande joyeuse, l'offrande de notre argent, l'offrande de notre travail, l'offrande du temps nécessaire à l'écoute et toute offrande que nous inspire ton amour. Amen.

SAINTE CÈNE

Cantique 420: Tel que je suis https://video.link/w/qxg2d

Préface

Il est digne et juste de te louer, de te célébrer, de te glorifier,

Père éternel du Fils Jésus-Christ.

Nous te louons, toi que connaît le Fils unique, toi qu'il révèle,

qu'il explique, qu'il fait connaître à la nature créée.

Nous te louons, Père invisible qui donnes l'éternelle vie.

Tu es source de vie, source de lumière, source de toute grâce

et de toute vérité.

Tu aimes les hommes. Tu te réconcilies avec tous, tu les attires tous à toi, par la venue de ton Fils bien-aimé. Que le Seigneur parle en nous, ainsi que l'Esprit Saint! Que par nous il chante des hymnes!

SPONTANÉ (ARC 861) https://video.link/w/Y10ed

Dieu saint! Dieu saint,
Dieu très saint!
Éternel ô roi des cieux!
L'univers entier de ta gloire est rempli!
Hosanna au plus haut des cieux!
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur!
Hosanna au plus haut des cieux!

INSTITUTION (debout)

C'est pour nous rendre plus humains, plus vrais, plus fraternels,
C'est pour rassembler dans l'unité tous tes enfants dispersés que Jésus, ton Fils, a pris du pain,
l'a rompu en bénissant ton nom et l'a partagé avec ses amis en disant:

"Prenez et mangez-en tous, ceci est mon corps livré pour vous".

Après le repas, il a pris la coupe et de nouveau, en bénissant ton nom, il l'a donnée à tous ses amis en disant:

"Prenez et buvez-en tous: ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, qui sera versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Vous ferez cela en mémoire de moi".

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la prière

PRIERE DE COMMUNION

Dieu, notre Père, tu es la source de la vie, tu es la source de l'amour. Voici le pain et le vin!

Que ton souffle vivant nous donne maintenant communion au corps et au sang de ton Fils Jésus-Christ.

Seigneur, nous annonçons ta mort, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ton retour dans la gloire.

Louange à toi ô Christ, qui nous as appris à te dire tous ensemble, dans la communion de l'Église universelle :

Notre Père qui es aux cieux,

que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,

que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses.

comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Ne nous laisse pas entrer en tentation,

mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent

Le règne, la puissance et la Gloire

Aux siècles des siècles

Amen

SPONTANÉ (ARC 268) https://video.link/w/1oivd

Oui, tu es digne de régner dans notre coeur.

Tu es le Roi de gloire, alléluia!

Jésus, tu es le Maître en moi, alléluia ! Alléluia, alléluia !

INVITATION

En nous invitant à sa table pour partager le pain et le vin,

le Seigneur nous invite

à nous replacer devant lui.

Il nous invite à compter sur ses promesses:

de pardon, d'espérance.

Il reviendra pour qu'ensemble nous vivions

avec lui face à face, comme le rappelle Paul.

Il nous rappelle par ces signes

que sont le pain et le vin

que Christ est vivant au milieu de nous;

c'est autour de lui que nous sommes rassemblés,

en communion les uns avec les autres.

Nous sommes, à notre tour,

les signes et les témoins de son amour.

Partager le pain et le vin,

c'est répondre à cet amour de Dieu,

c'est faire cette démarche de confiance

où l'important n'est pas de nous regarder

d'abord nous-mêmes, mais de le regarder, lui.

Aussi, approchons-nous avec assurance,

approchons-nous de la table du Seigneur.

C'est notre façon de dire qu'ensemble nous

voulons nous mettre en route à la suite du Christ.

Nous le reconnaissons comme notre Seigneur,

notre Sauveur, Dieu au milieu de nous.

Nous voulons le louer et le servir.

Approchons-nous avec assurance et joie de celui

qui, par amour, est venu au milieu de nous.

Celles et ceux qui ne désirent pas communier sont aussi les bienvenus ; ils pourront prier avec nous et, le moment venu, laisser simplement passer le plat à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

COMMUNION FRACTION-ELEVATION

en rompant le pain Voici le pain de vie ; celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance ; celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION

Remerciement à Dieu : Prière d'action de Grace

Nous te rendons grâces pour ce jour nouveau dans notre foi.

Nous te rendons grâces pour tout ce que nous avons reçu dans ce repas,

pour ton pain qui nourrit notre faim,

pour ta paix qui apaise notre inquiétude,

pour ta vie qui éclaire notre chemin,

pour ta Parole qui accompagne notre solitude.

Nous te rendons grâces parce que dans ta résurrection

tu nous attends et tu nous accompagnes.

Apprends-nous maintenant

à jeter encore une fois le filet de l'Evangile

et à partager ce que tu nous donnes

avec celles et ceux qui croiseront notre route.

AMEN

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur

L'assemblée rejoint sa place

PRIERE D'INTERCESSION

Unissons-nous dans la prière...

Seigneur, nous te sommes reconnaissants pour ce temps de joie, de bonheur et de bénédiction passé dans ta maison.

Nous voulons remettre entre tes mains la vie de notre communauté, la vie de chaque membre de cette communauté, la vie de nos jeunes et de nos enfants. Nous prions pour cette nouvelle année scolaire – académique - ecclésiastique qui vient de commencer.

Pour cette année, donne-nous ta protection, des jours remplis et des buts clairs, nous t'en prions pour nous même et pout tous ceux que tu nous as donné comme prochains.

Nous de demandons de nous donner des yeux clairvoyants qui voit même les signes les plus timides de détresse et d'appel à l'aide.

Nous te prions de nous donner une sensibilité patiente quand nous avons affaire à des gens difficiles, une bonne mémoire pour les soucis des autres et pour les promesses que nous leur avons faites.

Nous te prions de nous donner de bons nerfs résistants pour que nous ne nous usions pas dans le combat avec les petites choses qui n'ont pas d'importance, parce que tu ne veux pas des gens irrités à ton service.

Nous te prions de nous donner un visage heureux et des sourires qui viennent du cœur, car tu veux que d'autres aient de la joie à travers ce que nous sommes.

Dieu Eternel, Tu es comme une ami pour nous. Permets que nous soyons aussi des amis les uns pour les autres. Que nous soyons les uns pour les autres ce que nous sommes en Jésus Christ. Amen

Spontané: 154. 1-2. Aec https://video.link/w/9oivd

Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu. Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur, Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours.

ENVOIR ET BENEDICTION

Allez maintenant annoncer l'Evangile en paroles et en actes. Ayez le souci de la justice, de l'amour et de la paix. Allez avec la promesse de rencontrer Jésus-Christ parmi les plus petits de nos frères et de nos sœurs.

QUE LA PAIX DE DIEU QUI SURPASSE TOUTE INTELLIGENCE GARDERA VOS CŒURS ET VOS PENSEES DANS LE SEIGNEUR JESUS CHRIST. SOYEZ RICHEMENT BENIS DANS LE SEIGNEUR AMEN.

POSTLUDE: Mon ancre et ma voile https://video.link/w/j3g3d